



**Vize Bgm. Karin Renner und Sekretär Schöner** zeigten sich bei der Aufstellung des 100. Windrades Österreichs begeistert. FOTO: MEIDL

## Das 100. Windrad wurde errichtet

**WINDRAD** / Die 100. Windkraftanlage Österreichs steht in Markgrafneusiedl

**MARKGRAFNEUSIEDL** / Es war ein beeindruckendes Schauspiel für die zahlreichen Zuseher als die schweren Teile mit riesigen Kränen montiert wurden. Die Anlage der dänischen Firma NEG mit 750 kw Leistung, einem Rotordurchmesser von 48,2 m und damit einer Rotorfläche von 1.825 m<sup>2</sup> wird eine jährliche Ernte von mindestens 1,3 Mio kw Stunden einfahren.

Diese Energiemenge entspricht dem durchschnittlichen Jahresbedarf von 370 österreichischen Haushalten und kann damit alle Einwohner Markgrafneusiedls mit umweltfreundlichem Strom versorgen. Das Gesamtgewicht des Windrades (ohne Fundament) beträgt 115 Tonnen. Für Betreiber Thomas Breitsprecher, aus Gänserndorf wurde damit ein Traum wahr. Vor zwei Jahren begann ihn die Windkraft intensiv zu interessieren und es reifte der Wunsch ein eigenes Windrad aufzustellen. Er fand in DI Christof Fluher vom Ingenieurbüro Windenergie einen Partner, der durch sein Know-How und seine Erfahrung der Idee zum Durchbruch verhalf.